



MINISTERIO DE LA MUJER

**Palabras de la ministra de la Mujer, Mayra Jiménez en ocasión de la
apertura del Pabellón Carmen Natalia en la Feria del Libro**

Sábado 23 de abril, 2022.

10:00 AM

Muy buenos días,

Román Andrés JÁQUEZ LIRANZO, Presidente de la Junta Central Electoral (JCE) –Por confirmar

Milagros Germán, Ministra de Cultura

Samuel Pereyra, Administrador General del Banco de Reservas

Mijaíl Peralta Rodríguez, Gerente de Cultura del Centro Cultural
BANRESERVAS

Joan Ferrer, Director de Feria del Libro

Ylonka Nacidit-Perdomo, Coordinadora del Pabellón «Carmen Natalia»

Carmen Elsa Roques Martínez, sobrina nieta de Carmen Natalia en
representación de la Flia. Martínez Bonilla

Ilonka Nacidit Perdomo, coordinadora Ad Honoren de este Pabellón que
inauguramos hoy.

Señoras y señores.

Inicio estas palabras confesando lo emocionada y sobrecogida que estoy en
ocasión de este evento, que reconoce a Carmen Natalia, periodista,
feminista, ensayista, dramaturga, poeta, activista por la libertad y
petromacoriana. Mi compueblana, lo digo y se me hincha el pecho de
admiración, mi compueblana.

Carmen Natalia, una mujer ilustre, valiente y decidida; perseguida política
en tiempos de la dictadura, exiliada en 1950, siempre incólume y digna.

Quizás porque ella también es una mujer cíclope, una mujer ángel, tal y como describe a las Hermanas Mirabal en su Oda Heroica.

Que esta Feria del Libro sea dedicada a Carmen Natalia es un acto de justicia inconmensurable; y desde el Ministerio de la Mujer lo celebramos con mucha alegría.

Carmen Natalia fue presidenta de la Comisión Interamericana de Mujeres, posición que me honro en sustentar en este momento, otra feliz coincidencia que agradezco a la vida, hoy que tengo la ocasión de rendirle tributo y homenaje.

Carmen Natalia fue una mujer luchadora por la libertad. Porque tuviésemos un país en donde las personas puedan vivir con derechos, donde la expresión no fuera coartada, donde la solidaridad, el amor y la alegría fuesen el baluarte en el que se sustente la vida.

Fue parte de la juventud democrática, movimiento político que reivindicando el pensamiento del padre de la patria Juan Pablo Duarte hizo tambalear el gobierno tiránico. Carmen Natalia enfrentó y denunció los abusos que se cometían sobre la población dominicana.

Con su poesía exaltó a personas perseguidas y asesinadas por un régimen de horror. Sin miedo, con valentía, públicamente y en la clandestinidad. Su obra evidencia su trascendente sensibilidad, su profundidad y su compromiso con un mundo de justicia.

Para concluir estas palabras, reitero el agradecimiento por la distinción que hace el Ministerio de Cultura para con la poeta Carmen Natalia. Una mujer que merece ser destacada, conocida, leída y admirada. Y que mejor ocasión que esta Feria del Libro y el programa que ha sido previsto.

Algunos de los títulos de las actividades que podrán ser disfrutadas en este pabellón reflejan de forma perfecta lo que fue y es Carmen Natalia, por ejemplo: ***La Victoria, de Carmen Natalia, la novela que inmortaliza la vida mediante el arte. Carmen Natalia es voz de poesía, pero también heroica voz de orientación, de alerta y combate. Y, la exposición: Carmen Natalia, alma de rebelión.***

Que eso nos quede de esta heroica mujer de la patria, su alma de rebelión, y emulemos su ejemplo para continuar el trabajo hacia un mundo donde las

mujeres tengamos la misma significación, peso y valor que todas las personas.

Hagamos posible el imaginario de amor, liberación y alegría que Carmen Natalia nos legó con su vida y con su obra.

Muchas gracias!